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《优化营商环境 服务企业发展》专栏

主持人李婷婷：在全区企业家座谈会上，我区表示要大力激发企业家
干大事，创大业的激情，努力推动市中加速崛起，再创辉煌，今天的优化
营商环境，服务企业发展专栏，我们来到了伊德贝尔智家科技中心，一起
走进这家企业。

主持人李婷婷：您好，刘总。
伊德贝尔智家科技中心总经理刘志鹏：主持人，你好，我们里面看一

下。我们伊德贝尔智家科技中心是以全球的家具家电、智能消杀产品为
主，我们目前的产品涉及整个家庭的厨房，所有消杀类的器具、电器，前
面可以看一下我们目前自主研发的产品。

主持人李婷婷：我现在来到了伊德贝尔高科技家电展示区，在我身旁
的这款机器，它叫果蔬净食机，上面不仅对肉类，果熟、五谷、餐具，起
到一种清洗的作用，而且更重要的可以杀菌消毒，非常实用。我们再来看
一下这款冰箱，这款冰箱我们打开以后，里面的面光源板，它可以全空间
的起到保鲜和保湿的作用，始终让我们蔬菜水果，保持一种新鲜的状态。
那在我面前的这三款，它是刀筷消毒器，那这款刀筷消毒器不仅对筷子可
以进行消毒，而且对我们的案板起到一种消毒的作用，是一个家庭必备的
家庭产品。

伊德贝尔智家科技中心总经理刘志鹏：目前在这个行业，我们已经做
到了隐形冠军，在智能消杀产的控制板块，我们市场占有率35%，一直是
持续行业第一，想不想看看我们产品是怎样制造出来的？

主持人李婷婷：可以上楼看是吗？
伊德贝尔智家科技中心总经理刘志鹏：可以，带您看一下。我们进车

间看一下。
主持人李婷婷：这边主要是生产哪方面的东西？
伊德贝尔智家科技中心总经理刘志鹏：这边是生产我们消杀产品的核

心零部件，就是线路板。
主持人李婷婷：现在咱们企业有员工多少？
伊德贝尔智家科技中心总经理刘志鹏：目前我们这个工厂是260个员

工，研发人员有30个左右。
主持人李婷婷：下一步还有没有继续招工的打算？
伊德贝尔智家科技中心总经理刘志鹏：目前我们还有100人的用工缺

口，也和我们市里的一些职业技术学院，包括我们枣庄学院正在接洽对
接。

主持人李婷婷：员工待遇这块是怎么定的？
伊德贝尔智家科技中心总经理刘志鹏：目前的话，普通工人在4500

左右，如果他比较勤奋，能够在工作中再熟练一点，差不多能达到
6000，相对在当地来说还可以，研发技术人员待遇会更高一点。

主持人李婷婷：我们也很想知道咱们企业下一步规划都有哪些？
伊德贝尔智家科技中心总经理刘志鹏：整个企业落地之后，亲切感受

到了我们市中区区委、区政府对经济发展的力度，包括对我们这些企业的
扶持力度，所以下一步我们准备在市中区加大发展力度，除了我们现有布
局的生产板块之外，我们也想把我们的工业设计、电商以及我们的物流全
部在市中区落地，后期争取为市中区的经济发展再多做一些贡献。

打造行业领军品牌 助力市中高质量发展
记者 刘正航 郑晓琳 李婷婷

主持人王坤：优化营商环境，服务企业发展，观众朋友们，今天的专
栏我们将走进山东正凯新材料股份有限公司，去了解正凯的精神与发展。

主持人王坤：您好，庄总，咱们山东正凯新材料作为枣庄市的龙头骨
干企业，市中区优秀企业，您能和大家分享一下正凯的发展的理念和思路
吗？

山东正凯新材料股份有限公司总经理庄建刚：好的，我们山东正凯一
直本着科技、时尚、绿色的经营理念，十分注重科技创新、绿色低碳的高
质量发展，着力构建创新驱动的科技企业、文化引领的时尚企业、责任导
向的绿色企业。2018年七月份建设的一个智慧工厂是20万纱锭的，也是
当今国内最先进的一个智能化工厂，它包含了三个工厂。一个就是少量多
样的一个智能化，还有一个是中间的一个车间，我们是存量设备的智能
化，第三个车间呢，我们是一个流程化的智能化，对标了整个行业的智能
化方向。还给了我们也荣获了一个2020年度国家发改委，被授予的智能
示范企业，在纺织行业当中我们排名是第一，在整个工业门类当中，我们
排名是第9，那这个实际上在传统企业当中还是来之不易的。

山东正凯新材料股份有限公司总经理庄建刚：这个打包系统是我们当
今最先进的自动打包系统，我们作业的物料通过自动的甄别，进行自动打
包入库。随着我们5G基站与工业化物联网技术的应用，我们人工将大大
的减少，差错也是大大的降低，可以做到0差错，不仅能省人，更能提高
产品质量。

主持人王坤：绿色环保的这个纱线和常规纱线有什么区别？

山东正凯新材料股份有限公司总经理庄建刚：常规纱线就是我们比较
传统的原料。那绿色呢，就是我们可能要回收、再生，资源不浪费、循环
再利用。这个原料是天竹的纤维，这个是可聚糖纤维。比方说功能性，我
们可能会涉及到很多，夏天的时候穿着会凉快，冬天的时候穿着会热，比
方说冰感速干的，就是我们运动以后出汗速干的功能性，还有就是亲肤护
肤系列的，我们都要环保的。现在我们不是穿暖就行了，还是有很多差异
化特殊性的需要，因为人追求美好生活的向往要求越来越高，那我们也是
切合这个主题的。

主持人王坤：所以说咱们正凯不只是在发展理念，在产品上也都一直
秉持着这种环保的一种理念。区委区政府给了咱们企业更好的政策和支
持，下一步咱们正凯发展之路将怎么走？

山东正凯新材料股份有限公司总经理庄建刚：其实，正凯在传统企业
提档升级的过程中，自己也做了一些很大的一个变革，当中得到了很多实
实在在的一些效益，或者说是好处，从智能化改造、信息化工业互联网的
引入，让我们的生产管理的效能大大提高了。还有就是从国家级层面的，
省级层面的，到市级层面区级层面，都是给了我们很大的一个支持，加速
了我们发展的动力。我们自己做只能做加法，因为多方支持的话，我们就
要做乘法，给我们快速发展注入了动力，我们二期的一个投资10亿的智
慧项目马上投产建设，也会大大地增强我们的竞争力。正凯作为一个枣庄
市的一个链主企业来讲，不仅是要做好自己，更有责任与义务带领着我们
枣庄市市中区的行业共同发展，快速发展，做出我们正凯应有的贡献。

打造智能示范企业 引领行业共同发展
记者 魏建 王坤

主持人李薇：观众朋友您好，欢迎继续关注优化营商环境、服务企业发展
系列专栏，今天接受我们专访的是泉头集团枣庄金桥旋窑水泥有限公司副总经
理李勇。李总这一片广玉兰太漂亮了，以前老百姓对这个水泥厂的印象，是踩
一个坑是吧？

泉头集团枣庄金桥旋窑水泥有限公司副总经理李勇：对啊，一踩一个坑，

以前下雨天都叫水泥厂，晴天都叫扬灰厂，现在自从实现了全自动水泥干发生
产线，那就说能硬化的我们就把道路硬化，不能硬化的全部绿化。这片广玉兰
应该说也是我们枣庄的，一个企业里的一个小亮点，上一次其他地市的环保局
到枣庄来指导工作的时候，市环保局还专门带来到我们公司来看看这片广玉
兰，包括我们这些客户到我们企业来，他们都感觉到这是生产水泥的吗？这么
好的环境。

主持人李薇：咱们泉头集团作为一家综合性民营企业，在咱们市中区也算
是纳税大户了，对吧？

泉头集团枣庄金桥旋窑水泥有限公司副总经理李勇：对。
主持人李薇：那请您简单给我们介绍一下咱们泉头集团近几年来的生产经

营情况。
泉头集团枣庄金桥旋窑水泥有限公司副总经理李勇：行，我们泉头集团是

一个集水泥、发电、房地产、新型材料、精工制造于一体，是一个综合性的民
营集团。包括我们政府给的各项优惠政策，企业目前是不断壮大，综合实力不
断增强，泉头集团下属企业金桥旋窑水泥有限公司去年顺利通过了国家一级安
全标准化验收，狮子山矿被自然资源部授予“国家级绿色矿山”称号。泉头集
团纳税额连续多年居市中区前列，目前总资产约18亿元，年产值近20亿元，
2021年度共缴纳税金2.6亿元，带动附近乡镇直接和间接就业人口约5000余
人。

主持人李薇：李总，前段时间咱们去召开了企业家座谈会。
泉头集团枣庄金桥旋窑水泥有限公司副总经理李勇：对。
主持人李薇：为助推企业的发展的献计献策，目前咱们公司在创新和技术

研发上有哪些突破呢？

泉头集团枣庄金桥旋窑水泥有限公司副总经理李勇：我们公司近几年来不
断地从技术这块，从德国引进来的这个cp冷却机，投入运行之后每一天在原
来的基础上都能多发3万多度电，把它的余热全部充分利用，同时还节煤。

主持人李薇：还节能。
泉头集团枣庄金桥旋窑水泥有限公司副总经理李勇：对，节能。现在生产

水泥，各级检查部门来到一看，这是生产水泥吗？让他们感觉到这个企业为什
么做这么好的环境，只有环境好了，得到上面部门认可了，给你的优惠政策都
很好了。你看现在我们获得山东省环保厅考核B级，近期我们又换了一台风
机，把以前的那种落后的风机换掉，减少了很大噪音，对居民也好。包括对我
们厂区内的工人减少噪声污染，同时它还节能，政府重视企业，这个企业就发
展好了。企业家绿卡发到我们手里边既是压力也是动力，作为能发到绿卡的企
业，也都是党委政府考察完信的过的企业，我们持绿卡到区委区政府反映什么
问题，可以直接有绿色通道。同时，执法部门到我们这来检查的时候，我们一
晾绿卡他们就认可这个企业，是绝对信得过的一个企业。使用绿卡之后，我们
就要响应工业强区、工业强市，我们就得努力干好，不能愧对绿卡发到我们手
里边。

主持人李薇：李总，请您再跟我们说一下，咱们下一步的工作规划还有工
作重点是什么？

泉头集团枣庄金桥旋窑水泥有限公司副总经理李勇：我们还是想继续依托
国家安标一级验收，包括环保B级的绩效考核，还有国家级绿色工厂，在这个
基础上我们不断地引进一些先进的设备，不断地学习一些先进技术，从节能减
排上按照国家要求，2030年一个碳达峰，2060一个碳中和，我们尽最大努力
把节能减排工作做好，为国家节能减排做出企业应该做的贡献。

建设国家级绿色工厂 打造节能减排示范企业
记者 李庄 孙靓 李薇


